

Abrechnung eine innovative Software entwickelt. Auf der Grundlage eines umfassenden Kooperationsvertrages hat die ifa systems AG den exklusiven

Quelle: ifa systems AG

Rechner wie auch im Netzwerk eingesetzt werden“.

Konnte die Ursache der vermehrten Entzündungsreaktionen eindeutig erkannt werden?

Seibel: Wir haben jeden einzelnen Produktionsschritt untersucht und festge-

rigkeiten seit Anfang des Jahres schauen wir sehr positiv in die Zukunft.

Quelle: HOYA Surgical Optics

Bayreuth, Sofia, Athen und in Nürnberg.

Quelle: A.R.C. Laser GmbH

# Ganzheitliche Praxisgestaltung

Feng Shui gezielt einsetzen zum Wohle der Patienten und Mitarbeiter

Der Patient wird in allen Arztpraxen immer mehr zum Kunden. Er will sich wohlfühlen. Rund 80 Prozent der Eindrücke, die ein Patient beim Betreten der Praxis gewinnt, sind visueller Natur“, konstatiert Feng-Shui-Beraterin Susanne Grethlein. Es liege also auf der Hand, dies bei der Gestaltung und Optimierung von Praxis- und Therapieräumen sowie dem Eingangs- und Wartebereich zu berücksichtigen, um eine harmonische Umgebung zu schaffen.

## Zufriedenere Patienten, stressfreieres Arbeiten

„Eine gute Raumenergie ist des Weiteren besonders wichtig, um eventuelle Anspannungen und Ängste der Patienten schon beim Betreten der Praxis zu verringern“, betont Grethlein. Der Arzt und sein Praxisteam hätten zufriedener Patienten, könnten somit stressfreier arbeiten und die Praxis am Abend entspannter verlassen. Richtig eingesetzt, trage Feng Shui dazu bei.

„Der Patient soll sich wohlfühlen“, so lautet das oberste Gebot in der neuen augenärztlichen Gemeinschaftspraxis von Dres. Dillinger, Grewing und Schäfer in Kusel. Der quadratische Grundriss der neuen Praxis-



Susanne Grethlein

Susanne Grethlein

räume vermittelt Mitarbeitern und Patienten bereits beim Betreten der Praxis ein Gefühl der Ausgewogenheit und Ausgeglichenheit. Zudem wurde der Mittelpunkt der Praxis dekorativ mit Pflanzen und Licht gestaltet, wodurch die gesamte Praxis mit natürlicher Vitalenergie versorgt wird.

„Unsere Behandlungsphilosophie stellt, neben der optimalen Patientenversorgung, den Patienten in den Mittelpunkt. Dazu gehört sowohl modernste Technologie, die bei uns selbstverständlich ist, als auch eine

harmonische Raumgestaltung“, so Dr. Grewing. Das lichtdurchflutete Wartezimmer wurde freundlich und hell gestaltet. Die beruhigende Farbwahl und die geschwungenen Formen lassen den Patienten entspannen und zur Ruhe kommen. Eine einladende Möblierung bietet bequemen Sitzkomfort, sodass die im Wartezimmer verbrachte Zeit als angenehm und kurzweilig empfunden wird. „Organische Formen, fließende Linien, präzise Strukturen mit viel Helligkeit kennzeichnen die Feng-Shui-Architektur“, erklärt Grethlein, die zusammen mit Praxisausstatter Thomas Baumeister von Ophthalmic Design die neuen Räume der augenärztlichen Gemeinschaftspraxis in Kusel entworfen hat.

## Gefühl der Wertschätzung für den Patienten

Die Formgebung der Rezeptionstheke spiegelt diesen Gedanken wider. Sie wurde in einer runden Form konzipiert, die der Besucher als einladend wahrnehmen soll. Wert wurde zudem auf die optimale Höhe der Theke sowie eine aufgeräumte Gestaltung mit dekorativen Akzenten gelegt. „Die Botschaft liegt hier im Gefühl des Ankommens und der Wertschätzung unserer Patienten“, so Grewing.

Runde Formen finden sich auch in der weiteren Praxisgestaltung. Sie integrieren sich ganz selbstverständlich in die praktischen Arbeitsabläufe in der Augenarztpraxis. Die Diagnosebereiche und die Positionierung der Untersuchungseinheiten wurden so angeordnet, dass sich die Patienten während der Behandlung sicher und geschützt fühlen. Ebenso unterstützt die gezielte Farbwahl die individuelle Raumfunktion.

„Die Gestaltung einer Praxis ist eine Form der Kommunikation mit dem Patienten, in der sich das Selbstverständnis und die Philosophie der Praxis widerspiegeln“, erklärt Grethlein. Feng Shui stelle dabei eine effiziente und umfassende Methode der Unterstützung dar.

Grethlein ist Feng-Shui-Consultant sowie Einrichtungsberaterin, ausgebildet vom Deutschen Feng Shui Institut (DFSII), Freiburg. Heute verknüpft sie das Wissen aus ihrer langjährigen internationalen Tätigkeit in der Ophthalmologie mit den Lehren des Feng Shui. Raumordnung und individuelle Einrichtung stehen daher im Fokus bei ihren Ansätzen mit dem Ziel einer harmonischen Raumgestaltung.

Quelle: www.erfolgsraum.info

## Roadshow-Sieger Bertram Schill

Während der gemeinsamen Roadshow „Erfolgsfaktor Kontaktlinse“ haben der Kontaktlinsenhändler Bach Optic und die Oculus Optikgeräte GmbH ein iPad 4 verlost.



Bach Optic GH-GmbH

Siegerehrung (v. l.): Udo Bohneberg (Oculus), Bertram Schill und Karin Bierfreund (Bach Optic)

Die Roadshow tourte im März und April durch die Republik und fand großen Anklang. Unter den 250 Teilnehmern wurde Bertram Schill von Augenoptik Schill in Stuttgart als glücklicher Gewinner ermittelt.

Karin Bierfreund von Bach Optic und Udo Bohneberg von Oculus trafen den Augenoptikmeister zur Gewinnübergabe in seinem Geschäft.

Quelle: Bach Optic GH-GmbH